

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho á insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas. — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 céntos por cada línea.

Nos ha sorprendido sobremanera el suelto que publica *El Iris* de ayer, suscrito por el Sr. D. Valeriano Ordoñez de Adrian, como contestacion al que nosotros publicamos en nuestro número anterior, relativo á las observaciones meteorológicas: decimos que nos ha sorprendido, porque cuando por iniciativa de dicho señor se estaba conferenciando para venir á un arreglo amistoso, sin respetar las personas intermediarias que buscó, sale por su propia cuenta atacando aquel; en vista de ello, solo diremos, que nos afirmamos en nuestro primer suelto, y que puede estar tranquilo el Sr. Ordoñez que no le incomodaremos en ninguna hora, porque renunciarnos á publicar las observaciones, escusándole de este modo las molestias consiguientes; advirtiéndole que esto será lo último que digamos sobre la cuestion, por que no queremos cansar á nuestros lectores con polémicas extrañas á la índole de esta publicacion.

Badajoz 25 de Setiembre de 1862.

GERÓNIMO ORDUÑA.

SECCION OFICIAL.

Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital número 114.

Por la Administracion de Hacienda pública se hacen varias prevenciones que hay que tener presentes para la subasta de consumos, tanto los Ayuntamientos encabezados como los arriendos á particulares.

— Por la misma Administracion se avisa á los Ayuntamientos para que manden á la misma los medios acordados para cubrir sus encabezamientos.

— Previniendo á los Alcaldes remitan lleno el impreso que se les remitió en 7 de Agosto próximo pasado.

— Por D. Antonio Benito Gordon, se ha hecho el denunció de una mina de cobre con el nombre de «Granada» en el sitio de las Cruces, en Llerena.

— Se recomienda la suscripcion al *Boletín general del Ministerio de la Gobernacion*.

— Por el Ayuntamiento de Zafra se arriendan en pública subasta los derechos de consumos.

— Por el de Alconchel se arriendan las yerbas de la próxima invernada de los terrenos Picho, Brebera y Raposo, los dias 28 del corriente y 5 de Octubre próximo.

— Por el de Esparragosa de Larea,



se anuncia la plaza de farmacéutico titular con la dotacion de 3,000 rs. anuales.

—Tambien se anuncia por la misma villa la plaza de conductor de la correspondencia á Puebla de Alcocer, dotada con 740 rs. anuales.

—Por el de Fregenal se sacan á subasta el dia 21 y 29 del corriente, las bellotas de Zafrilla.

—Por el de San Vicente se sacan á subasta los derechos de consumos por la cantidad de 38,229 rs., para el dia 12 de Octubre.

—Por el de Esparragosa de Lares se anuncia la vacante de la Secretaria de Ayuntamiento de aquella villa, con la dotacion de 4,000 rs. anuales.

—Por el de Santa Amalia se anuncia la pérdida de una yegua de la propiedad de D. Ceferino Muñoz Calderon.

SECCION RELIGIOSA.

Santos del dia.—Jusves 25. San Lope obispo y santa Maria de Cerverelloñ.

Viernes 26.—San Cipriano mártir y santa Justina viuda.

En este dia tendrán lugar los ejercicios de señoras de la cofradia de Nuestra Señora de los Dolores, en la parroquia de la Concepcion.

Sábado 27. San Cosme y san Damian hermanos mártires y san Pelegrin abispo.

El dia 14 del corriente, tuvo lugar en Zaragoza uno de esos hechos, que formando época en la historia de los pueblos dejan tras de si, tan bellos é imperecederos recuerdos, que son transmitidos á la posteridad con entusiasmado anhelo.

Un repique general de campanas; mil hacheros que hacen brillar con sus

vivos fulgores el gran mérito artístico del inmortal Santuario, asiento de la Divina Matrona que vinculó á los Españoles su proteccion y su apoyo; centenares de fuegos, que serpenteando en la atmosfera despertaban con sus truenos el ánimo tranquilo de la Ciudad siempre heroica; la alegría, el júbilo y el entusiasmo que se dibujaba en los semblantes de todos sus habitantes, eran precursores en la noche del 15, del solemne acto que iba á tener lugar en la mañana siguiente. Si hubiesen vivido en los tiempos de Vespasiano ó Galerio, cualquiera hubiese creido que mil mártires iban á ser despedazados para servir de diversion al pueblo. Y no se hubieran engañado: porque un mártir grande en virtud y eminente en santidad, era conducido á las diez de la mañana ante las aras de la Virgen del Pilar: un hombre, que sino iba á derramar su sangre en defensa del Catolicismo, marchaba con paso magestuoso á deponer el solemne juramento prescrito por Gregorio VII ante el venerable Pontífice á quien todos conocemos y que es saludado por los Zaragozaños, como un ángel de paz, de salud y de consuelo; un hombre en fin, que al ser ungido con el Oleo Santo iba á sacrificar por la Iglesia Pacense su vida y su reposo. El Illmo. Sr. D. Pantaleón Monserrat cuyas relevantes prendas nos han sido tan encomiadas, era el objeto de la ovacion de aquel pueblo.

Desde muy temprano ocupaban las colosales naves del magestuoso templo un gentio inmenso. El Illmo. Cabildo Catedral que, como padrino del consagrante no habia omitido medio alguno que diese á conocer el alto aprecio que tenia formado del que habia merecido la confianza de S. M. la Reina, habia dispuesto adornar la Iglesia con toda ostentacion posible y hacer brillar los regalos de cincuenta Reyes, entre las

innumerables luces que con una simetría sin igual brillaban en torno de la Esposa sin mancha.

El eco armonioso al par que magestuoso de los cánticos sagrados; los acordes acentos de los sonoros instrumentos que se pierden en las anchurosas bóvedas del lugar santo; la actitud imponente de los tres Pontífices ilustres que rodean al nuevo Aaron; la pompa y la magestad de las sagradas ceremonias, conmueven los pechos católicos y hacen verter lágrimas á la numerosa multitud, que con una religiosidad nunca vista admira las recompensas del cielo en aquellos solemnes momentos.

Concluida la consagración augusta, un sin número de personas le acompañan á su casa; innumerables pobres reciben de sus manos el pan de la limosna, y entre las felicitaciones que por todas partes le dirigen, hóyense también los tristes acentos del dolor que causará su ausencia.

El día 22 dió el último adiós aquel pueblo que por tanto tiempo admiró sus virtudes. Calatayud le tiene hoy en su seno y quizás mañana 25 salga para Madrid, no sabiendo de cierto si esperará á rendir sus respetos á S. M. la Reina.

Se dice que el Sr. Dean de esta Santa Iglesia Catedral, espera de un día á otro los poderes para tomar posesion á su nombre.

Gacetiña de la capital.

El 21 del corriente hubo una quimera entre Lorenzo y Manuel Gonzalez, de la que salió herido el Vazquez, y el Gonzalez fué á la cárcel.

—Manuel Algora fué arrestado por escandaloso.

—Ayer, al montar en un carro un matrimonio con objeto de divertirse en la feria de Yelves, se quebró el

marido una pierna por sentarse en la zaga.

En tal estado tuvo que volverse á su casa, llamar un facultativo para que lo curase; este, que se encontró con todo cerrado por haberse llevado la muger las llaves, tuvo que curarlo venciendo mil dificultades.

Esto nos recuerda lo que dijo un periódico: Que estando un inglés dormido le llevaron la noticia de que su padre se había muerto, y volviéndose del otro lado dijo: «¡Qué sentimiento tendré mañana cuando despierte!»

—Se dice que el día 28 del actual llegará á esta Capital D. Gabriel de Cobos, Gefe de Fomento.

OLIVENZA.—Se trabaja con mucha actividad en arreglar los caminos vecinales, y se quejan de no tener un hombre entendido que pueda dirigirlos: es de elogiar el buen deseo que anima aquel Ayuntamiento.

Ferías.—La de esta Capital ha quedado reducida á unos cuantos puestos de juguetes, de dulces, de buñuelos y de cacharros.

La de Yelves, á juzgar por la animacion que la gente tiene en esta Capital por verla, cada año debe ser mas concurrida.

PORTUGAL.

Se dice que el Rey D. Luis ha ofrecido á su futura esposa la Gran Cruz de la Orden de Concepcion, y la Banda de la Orden de Santa Isabel.

—Tambien se dice que el Rey Don Fernando le regalará un precioso ramo lleno de piedras preciosas; un reloj con cadena, todo trabajado con brillantes y rubies, y un collar de zafiro finísimos; parece que el valor de estas tres joyas asciende á 30 millones de reis.

CIRCO ECUESTRE.—Estando res-

tablecidos de sus dolencias los actores y actrices de la compañía que dejaron de trabajar en las funciones anteriores, lo harán en la del próximo Domingo, ejecutando nuevos y sorprendentes ejercicios.

Modas.—Los cuerpos de los vestidos de otoño serán altos y con un pequeño peto redondo, ó bien de talle redondo, y todos ellos estarán adornados en armonía con las faldas. Estas tendrán bastante vuelo por la parte inferior, los paños estarán cortados en disminucion por la parte superior.

Las mangas serán semiajustadas é indicando ligeramente el codo en los trajes de negligé, y anchas y un poco cortas para los de visita.

—Tenemos en nuestra redacción el periódico de la *moda* elegante, con figurines y multitud de dibujos de diferentes clases. Las señoras suscriptoras que quieran verlos, pueden mandar á sus criados y se le facilitarán por una hora, y decimos esto porque siendo muchas las que tienen el mismo derecho, no está en nuestra mano el poder complacer á todas á la par aun cuando estemos llenos de los mejores deseos.

—La persona que quiera colocar algunas cabezas de ganado lanar ó yeguar, puede avistarse con la dueña de la dehesa del Alcornoque, Doña Teresa Figueroa, calle de Trinidad.

—Se venden dos cunas de caoba, talladas, en buen uso. En la redacción darán razón.

Novedades de París y Londres en casa de los Sres. Pesini.

Grande y variado surtido en preciosas escribanías, tinteros de presión, porta-plumas, plumas de acero y ave, papeles para cartas, sobres, lapiceros y lacres.

200 pares candeleros y candelabros de zinc.

500 juegos en dominós, ajedrez, damas y tresillo.

2000 juguetes en juegos de jardín, acordeones, pelotas de goma de viento con pito, peones con música, etc.

2000 preciosos dibujos para tapicería.

500 estuches para matemáticas.

1000 cajas con pinturas para la aguada, pastillas sueltas muy finas, lapices para el pastel, tinta china, clarion, lapiz-conté, frascos, tinta y carmin-puro.

Un abundante surtido en perfumería del Reino y extranjero, marcos de diferentes clases y tamaños para retratos, estereo-copos, vistas fotográficas de París, cubiertos de plata-roul, de composición, jaulas para canario, eliso-pompos, espejos de viaje, difumines, papeles para dibujo, neceseres para costura, albuns para retratos, cepillos para ropa, uñas y dientes, peines, niveles de agua, medidas para agrimensores, para sastres, para caballos, pipas de yeso, pesa-licores, pesa-vinos, pesa-leches, pesa-legías, braqueros de goma y gamuza, termómetros, anteojos ferro-carril, gafas, lentes, frascos para pólvora, bolsas para municion, boquillas sueltas de hierro y laton, registros para libros, tarjetas grabadas, gemelos y botones para camisa, sortijas cornelina, dublé y con fotografías, medallas, guarda-pelos, cadenas para reloj, llaves de Bregat, alfileres para colocar retratos, lámparas, sobremesas, porcelana dorada, etc.

Todo á precios muy arreglados.

GRAN BARATO.—En la calle de Aflijidos, número 17, continúa haciéndose almoneda de muebles y varios efectos, en los que para su pronta realización se hará una gran rebaja sobre los precios establecidos á los efectos que van quedando.

Editor responsable, D. G. Orduña.
Imprenta del Editor.